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КОМСОМОЛЬЦЫ
СЕМИДЕСЯТЫХ
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«ПРЕДСТАВЬТЕ себе, 
что бы было, если б по
гасло дневное светило?»

Этот необычный воп
рос в рекламном номере 
ЭФФ определил выбор 
профессии Гали Хайдаро
вой и ее подруги. Они ре
шили подать документы 
на специальность «Све
тотехника и источники 

;  света».

новое, а стремиться ос
мыслить его, уловить ло
гическую связь формул, 
событий, явлений, потому 
что если память на экза
мене может подвести, то 
логика мысли — никогда.

Вот уже почти год сту
дентка группы 1854 Галя 
Хайдарова возглавляет 
институтский штаб по 
работе с первым курсом.
Ответственно подходит 
Галя к своей работе. Она 
хорошо помнит свои пер
вые студенческие трудно
сти, как нелегко было

спортивными секциями, 
клубами по интересам, 
деятельностью общест

венных организаций фа
культета. Разработано по
ложение о конкурсе на 
лучший факультетский 
штаб первого курса. В об
щем, много дел и забот у 
председателя институт
ского штаба первокурс
ников.

У Гали Хайдаровой 
много друзей, но самые 
близкие — в ее группе. 
Все, чего достигают Галя 
и ее товарищи, во мно

гом— от той атмосферы ~  

товарищества, взаимопо- 5 
мощи и ответственности, 5 
которая царит у них в 

группе. -
С Галей надежно и ин- я 

тересно. Интересно, как с я 
любым человеком, у ко- я 
торого широк кругозор. А я 
надежно, потому что са- я 
ма она такой человек, ко- я 
торый не подведет, все- 3 
гда поймет и придет на -  
помощь. |

Л. РЕЗАНОВА, = 
корреспондент студии - 

«Радио—ТПИ». 3

Каждый новый учеб
ный день для Галины 
стал познанием не толь
ко студенческой жизни, 
но и своих сил и возмож
ностей. Она научилась 
делить время и на учебу, 
на занятия наукой, и на 
дела, без которых жизнь 
была бы неполной — на 
спорт (Галя играла в 
сборной института по бас
кетболу), любимую кни
гу. В институте она по- 
настоящему открыла для 
себя классическую му
зыку.

3 «Как только она все ус
певает!» —• удивляются 
некоторые.

Весь сёкрет в том, что 
Гале просто интересно 
жить, интересно учиться, 
отсюда и ее пятерки в 
зачетной книжке.

Отличником, по ее мне
нию, стать не трудно. Раз 
ты добился права учить
ся в вузе — что само по 
себе не так легко сде
лать, — то теперь все за
висит от тебя самого. 
Нужно только захотеть. 
Естественно, — не пропус
кать лекции, на занятиях 
— максимум внимания, 
чтобы с ходу усваивать 
материал. И 
механически

ЗАЖГИ СВОЕ СОЛНЦЕ
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планировать самостоя
тельные занятия, найти 
себе дело по душе.

На первом курсе ее из
брали профоргом группы, 
и она работала с интере
сом. Но могла бы. делать 
что-то большее, ведь еще 
вчера Галя возглавляла 
школьную комсомоль
скую организацию. Потом 
товарищи выдвинули ее 
в учебно-воспитательную 
комиссию факультета и 
вскоре она стала предсе
дателем. Теперь на посту 
руководителя штаба по 
работе с первокурсника
ми пытается сделать все, 
чтобы сократить период 
адаптации вчерашних 

школьников в институте. 
Штаб заботится о том, 
чтобы они пораньше и 
поглубже знакомились 
со своей будущей спе
циальностью, ведь от 
этого во многом зависит

=
=

их интерес к учебе. Не- 
8 материал, и главное: не деля первокурсников зна-
■ механически запоминать комит их с кружками, 8
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СЕССИИ — 
комсомольскую
заботу
АЭМФ.
В решении учебных 

задач комитет комсо
мола нашего факуль
тета решил предоста
вить большую само
стоятельность группе. 
Студенты на комсо
мольском собрании не 
только обсуждают ито
ги семестра перед 
сессией. Группе дано 
право решать, дсЛпу- 
скать ли отстающего 
студента к экзаменам. 
Товарищи по учебе 
отлично знают воз
можности тех, кто 
учится рядом.

Активно организуют 
подготовку к сессии 
комсорги Светлана 
Иващенко (гр. 7281), 
Александр Бирюков 
(гр. 7282), Марина Оре
хова (гр. 7480), Людми
ла Иващенко (гр. 7672), 
Ольга Шек (гр. 7651), 
Сергей Ан (гр. 7662).

Итоги предстоящей 
сессии во многом за
висят от работы акти
ва групп, но комитет 
ВЛКСМ надеется, что 
комсомольцы и акти
висты сами станут 
примером на экзаме
нах.

Ю. ДЕМЕНТЬЕВ,
секретарь комитета 

ВЛКСМ.
ЭФФ.
В течение уже не

скольких лет у ком
сомольского бюро на
шего факультета су
ществует такая тради
ция: перед сессией мы 
анализируем учебные

дела каждой группы, 
выбираем несколько 
групп, где положение 
наиболее серьезное, 
вызываем их в полном 
составе на заседание 
бюро. Цель таких за
седаний — разобрать
ся и, по-возможно- 
сти, устранить причи
ны плохой успеваемо
сти.

Мы рассматриваем 
персональные дела и 
тех коллективов, где 
(снизилась успевае

мость по сравнению с 
прошлым семестром. 
Например, недавно на 
бюро шел серьезный 
разговор о подготовке 
к сессии в группе 
1862. Группа, в общем- 
то, неплохая: комсорг 
и весь актив в течение 
семестра не сидели 
сложа руки, а успева
емость все-таки снизи
лась. После обсужде
ния на бюро -за груп
пой устанавливается 
строгий контроль и 
после сессии она вновь 
отчитывается на засе
дании бюро. Во многих 
группах хорошая ус
певаемость налажена 
благодаря активности 
и деловитости таких 
комсомольских акти
вистов, как Н. Фомина 
(гр. 1854), Л. Аристар
хова (гр. 1382) и др.

Комитет ВЛКСМ фа
культета относится к 
наступающей сессии, 
как к очередному эк
замену на нашу ком
сомольскую организо
ванность.

Т. СУБОЧЕВА, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ.

Первая
пятилетка
и политехники

ХРОНИКА*
ГОД 1931.
В феврале 1931 года до

цент А. С. Бетехтин начал 
исследования по непо
средственному превраще
нию энергии угля в элек
троэнергию.

Организована кафедра 
конкретной экономики.

Апрель. Опубликова
на статья профес
сора Л. Д. Шевякова «На
уку в помощь строитель
ству и подготовке кад
ров».

В сентябре 1931 года 
при Западно-Сибирском 
крайисполкоме создан 
краевой комитет по тео
ретической разработке 
вопросов социалистиче-

*) Начало см. в №№ 37, 
38.

ского строительства. На 
комитет возложен кон
троль за работой НИИ 
Западной Сибири. В со
став комитета вошли 
процессоры Н. В. Гутов- 
ский, М. А. Усов, И. Ф. 
Пономарев, И. В.
Геблер, Г. В. Трапезни
ков, А. В. Квасников, 
Н. С. Пенн, В. Я. Мосто
вин и др.

ГОД 1932.
Политехники органи

зовали на шахтах Куз
басса техническую стан
цию для распространения 
специальных знаний 
среди горняков.

В 1926—1928 годах на
чались подготовительные 
работы к строительству 
КМК. Их вели ученые 
Томского технологиче
ского (ныне политехни
ческого) института. 14 
июня 1932 года на собра
нии ученых Томска вы
ступил академик С. И. 
Вавилов, он говорил о за
слугах томских деятелей 
науки.

И. ЛОЗОВСКИЙ.

ВОСПИТАТЕЛИ МОЛОДЕЖ И
УЧЕБА студентов на 

младших курсах во мно
гом зависит от работы 
кураторов. Партийное 
бюро и деканат электро
энергетического факуль
тета стараются так рас
пределять кураторов по 
группам, чтобы у них 
больше было возможно
стей для творческого под
хода к делу.

В техническом вузе, как 
правило, не бывает кура
торов со специальной пе
дагогической подготов
кой. А кураторам зача
стую не хватает именно 
педагогических знаний, 
поэтому на нашем фа
культете вошло в тради
цию проводить общест
венную аттестацию кура
торов. Так, проведенная в 
апреле нынешного года 
аттестация показала, что 
'появились у нас новые 
интересные преподавате
ли-педагоги, но есть еще 
такие кураторы, которым

много предстоит потруди
ться для приобретения 
авторитета в группах. Ин
тересно, творчески подхо
дят к работе кураторы: 
А. В. Шмойлов (гр. 9462), 
Л. И. Воронова (гр. 9162), 
П. Т. Анохин (гр. 9171),
A. И. Гаврилин (гр. 9381), 
Т. Н. Варченко (гр. 9371), 
Ю. Г. Барковская (гр. 
9361), Г. 3. Маркман (гр. 
9273), С. Г. Слюсаренко 
(гр. 9283) и другие.

Особенно хочется рас
сказать о кураторской ра
боте Е. Д. Визирь и
B. Б. Шнейдера.

Ассистент кафедры 
ТОЭ Евгения Дмитриев
на Визирь для студентов 
группы 9363, пожалуй, са
мый близкий человек. 
Студенты постоянно де
лятся с ней своими радос
тями и заботами. Евгения 
Дмитриевна не только не 
жалеет личного времени 
на консультации по ТОЭ 
(она ведет практические

занятия в группе), но и 
часто ходит на экскур
сии, в театр со своими пи
томцами. Она — частый 
гость в общежитии. Раз
говор со студентами но
сит характер откровенной 
дружеской беседы, поль
зы от которой всегда бо
льше, чем от нотаций.

Когда наблюдаешь за 
кураторской деятельно
стью В. Б. Шнейдера, ас
систента кафедры элект
роснабжения, хочется по
спорить с теми, кто счи
тает, что куратором мо
жет быть только препода
ватель с многолетним ста
жем. Владимир Богдано
вич работает на кафедре 
второй год, а куратором 
— третий семестр. Группу 
9382 он ведет с первого 
дня учебы студентов, и 
другого куратора им не 
нужно.

Как считает сам Вла
димир Богданович, труд
ность кураторской работы 
полностью окупается чув

ством гордости за своих 
ребят, чувством исполнен
ного долга, когда в труд
ную минуту сумеешь им 
помочь. В группе стойкая 
атмосфера товарищества, 
взаимного уважения. Тре
бовательность и уважение 
к студенту — стиль рабо
ты Владимира Богдано
вича Шнейдера.

Много еще предстоит 
сделать, чтобы воспитать 
будущих инженеров. В 
этом направлении работа
ют деканат, партийное 
бюро и весь преподава
тельский состав факульте
та. Но главная ответствен
ность лежит на наших 
кураторах, и поэтому, ко
гда выпускники разъез
жаются и приходят доб
рые отзывы о их работе, 
есть в этом заслуга и на
ших кураторов.

М. МЕЛЬНИКОВ,
профессор, от в. от
партбюро за работу 

кураторов ЭЭФ.



Л4 КУЧНОЕ однообра- 
^  зие сереньких дожд

ливых дней нынешней 
весны отступает перед 
миром общежитий, за

четов, «неудов», пятерок, 
«хвостов», стипендий — 
в общем всего того, что 
называется студенческой 
жизнью. В последнюю 
неделю мая под родной 
кров общежитий возвра
щаются те, кто уезжал 
на преддипломную прак
тику.

По вечерам дипломни
ки иногда собираются в 
какой-нибудь комнате, и 

начинаются рассказы и 
разговоры — от серьезно
го делового обмена пер
вым в жизни производст
венным опытом до почти 
детского полушепота: «Ох, 

девочки, боюсь ГЭКа!»
Так, в общежитии на 

Кирова, 2, недавно нача
лись встречи тех, кто 
вернулся с преддиплом
ной практики, и тех, кто 
заканчивает ее в Томске, 

— студентов специально
сти «светотехника и ис
точники света» электро
физического факультета.

Одной из первых при
ехала с практики Людми
ла Ярыжнова. Люда ра
ботала в Новосибирском 
институте «Электропро
ект» и по заданию пред
приятия разрабатывала 
проект освещения в сбор
но-сварочном цехе Ново
кузнецкого завода метал
локонструкций.
Люда Охвотова оста

лась в Томске, на кафед
ре, и занималась проек
том освещения в одном 
из цехов манометрового 
завода, а Наде Посохо- 
вой, тоже на кафедре, 
предложили разработать 

план установки неоновых
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КАК ЖИВЕШЬ 
И РАБОТАЕШЬ, 
ВЫПУСКНИК?

ТЕПЛЫЕ СЛОВА 
БЛАГОДАРНОСТИ

В ИНСТИТУТ пришло 
письмо. На конверте 
строгий штемпель: Цен
трально - Казахстанское 
территориальное геологи
ческое управление. А 
внутри на официальном 
бланке — теплые слова 
благодарности нашему 
институту за выпускника 
ГРФ А. К. Мазурова.

В 1974 году Алексей 
Карпович закончил ТПИ, 
получив специальность 
инженера-геолога. Три 
последних года он рабо
тает начальником Кок- 
тенкульского отряда цен
тральной тематической 
партии по геологическим 
исследованиям. Воз
главляемый им кол
лектив отряда внес
значительный вклад в 
изучение вольфрамонос
ной руды выветривания 
Промежуточного место

рождения Коктенкуль- 
ского рудного поля и со
действовал установлению 
ее промышленного значе
ния.

Алексей Карпович ак
тивно участвует в обще
ственной жизни коллек
тива партии, он • член 
местного комитета.

За трудовые успехи в 
социалистическом сорев
новании среди ИТР за 
1978 г. А. К. Мазуров за
несен в книгу Трудовой 
Славы ЦКТГУ с присвое
нием звания «Лучший 
молодой инженер 1978 г.».

В заключение этого 
письма администрация 
ЦКТГУ пожелала всему 
коллективу нашего ин
ститута «дальнейшего со
вершенствования методи
ки преподавания, каче
ственной подготовки
специалистов и их воспи
тания для работы в на
родном хозяйстве стра
ны».

ламп вместо устаревших ращаются с серьезными му: как прошла у това- 
ламп накаливания в Доме деловыми вопросами, и рищей по учебе практи- 
культуры томских желез- будущие вьупускники ка, этот не отмеченный 
нодорожников. должны уметь отстаи- календарями праздник

В основном дипломни- вать свое право на са- посвящения в инженеры, 
ки-светотехники выпол- мостоятельность не толь- Смотрят девушки в за- 
няют работы по реаль- ко в прекрасный день плаканные окна, вздыха- 
ным темам, поэтому вол- защиты, но и каждый ют над последними стра- 
нения особенные: студен- свой рабочий день. ницами своих работ и по

следними штрихами чер
тежей, встречают при
бывших однокурсников— 
и радуются их успехам и 
расстраиваются от не
удач.

Последняя студенче
ская весна... Она добрым 
словом аукнется через 
долгие годы, лучше вся
кой шпаргалки и запис
ной книжки. Такие же 
весенние дни когда-ни
будь напомнят препода

вателей, кураторов, ста- 
рост, двоечников, не до

ты подсчитывали, изме- Сейчас, вспоминая по- тянувших до пятого кур- 
ряли, не досыпали ночей следние дни практики, са, и отличников, подавав- 
над чертежами и прихо- выпускники с нетерпени- ших надежды, 
дили помногу раз на свои ем ждут товарищей. Ско— Последняя студенческая 
объекты не только для ро приедут из Киева Таня весна... Студенческая! 
того, чтобы получить по- Борисова и Люба Соро- Черные кошки у подъез- 
том «дипломные короч- кина. Что-то долго за- да, строгий, насквозь ви
ки». Их труд нужен, его держиваются в Хабаров- дящий взгляд заведую- 
результаты ждут на про- ске ]Маша Зыборева и На- щего кафедрой и куриру- 
изводстве. таша Войнич. Когда, на- ющего преподавателя,

— Одна из главных конец, вернутся «моск- 
черт, которая нужна ин- вички» Татьяна Медве- кРасн°Речивое молчание, 
женеру, как мы теперь дева, Оля Зайчук? от которого бросает в
поняли, —г это усидчи- —Может, теплая погода жар.
вость,—говорит Люда Ох- задержала? — подшучи- 8-го июня дипломные 
вотова, и другие девуш- вают девушки. работы должны быть

П Е Р Е Д
З А Щ И Т О Й

РЕПОРТАЖ • НАСТРОЕНИЕ

ки соглашаются с ней. И,
Надя Посохова вспоми- терес сокурсников — 

нает:
конечно, особый ин- представлены на кафед-

к ру. Коллектив кафедры 
лучшим студентам, к тем, светотехники и источни- 

Когда я пришла в от кого преподаватели КОв света, воспитавшей 
ДК железнодорожников, кафедры ждут только хо- еще одно поколение дип- 
меня сразу стали назы- роших и отличных ре- ломников, — для них 
вать по имени-отчеству, зультатов. Это Михаил сейчас самый главный 
сначала непривычно бы- Логинов, Александр Бау- экзаменатор. Поэтому так 
ло, потом ничего, ссвои- эр, Наташа Гесс... важно для выпускников
лась. и  все-таки отличник как следует подготовить-

Да, их на преддиплом- ты или троечник, а перед Ся, чтобы защитить свое 
ной практике называют экзаменом на зрелость право называться 
уже по имени-отчеству, волнуются все одинаково, женером. 
ведь они — без пяти ми- И потому все разговоры 
нут инженеры. К ним об- и шутки сводятся к одно-

ин-

Ю. СТРУКОВА.
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В лаборатории методов 
изотопной дефектоско
пии НИИ ЭИ разрабаты
ваются физические мето
ды контроля материалов 
и изделий с нестационар
ными параметрами и на 
этой основе создаются 
методы проектирования 
и расчета средств кон
троля. В течение ряда 
лет лаборатория занима
ет ведущее положение 
в работах НИИ, показы
вает высокие результа
ты в социалистическом 
соревновании научных 
подразделений институ
та.

НА СНИМКЕ: сотруд
ники лаборатории А. Г. 
Полтавченко и Т. Дубо- 
вицкая за схемой нового 
прибора.

Фото Ю. Михельсона.

Совершенствовать 

с и с т е м у  ОПП
Система ОПП является 

эффективной формой ор
ганизации воспитатель
ной работы. Ее задача — 
научить студентов рабо
тать с людьми не только 
в профессиональной, но 
и социально-политиче
ской сфере.

В нашем институте не
мало сделано для совер
шенствования этой систе
мы. Но в работе по на
правлениям ОПП встре
чается еще много фор
мализма, в частности, у 
ответственных в студен
ческой группе. У некото
рых из них нет четкого 
представления об этой 
системе, они не знают о 
своих правах и обязанно
стях. ;

Результаты взаимопро
верок, которые проводи
лись с целью совершен
ствования деятельности 
звеньев, направляющих и 
координирующих работу 
по ОПП в нашем инсти
туте, показали, что в 
большинстве групп атте
стационные книжки за
полняются в соответствии 
с положением по ОПП и 
соцобязательства прини
маются вовремя.

Только в группе 8372 
АВТФ не было всех оце
нок за аттестацию, а за 
выставленные оценки 
расписывался комсорг. 
Выяснилось, что не все 
комсорги имеют ясное 
представление о крите
риях Ленинского зачета, 
под каким девизом он 
проходит, чему посвяща
ется каждый этап. Осо
бенно на МСФ, ГРФ, 
АЭМФ, ТЭФ, ЭФФ.

Аттестационные комис
сии не обеспечили посто
янного контроля за ходом 
выполнения соцобяза
тельств.

Слабо проводится или 
не проводится совсем ра
бота с неаттестованны- 
ми студентами на ГРФ, 
ЭФФ, УОПФ. На ТЭФе 
переаттестации не было 
совсем.

Собеседование с идео
логами факультетов по
казало, что если вопро
сам организации ОПП 
уделяется достаточное 
внимание, то учеба ком
соргов проводится раз в

месяц на одних факуль
тетах и всего 3—4 раза в 
год на других, а на ГРФ 
ее вообще не было.

Идеологи факультетов 
хорошо знакомы с поло
жением по ОПП, поэтому 
документация о ходе 
ОПП и групповые соц
обязательства в большин
стве случаев оформле
ны правильно. Налажен 
тесный контакт между 
ответственными по ОПП, 
а факультетские бюро 
регулярно рассматрива
ют вопросы работы по 
ОПП на своих заседани
ях. Много в этом плане 
работают ТЭФ, ЭФФ, 
ЭЭФ.

В то же время в собесе
довании с комсоргами и 
идеологами встречаются 

сомнительные рассужде
ния о пользе системы 
ОПП в деле активизации 
общественной деятельно
сти студентов.

Нет единого мнения по 
поводу того, удобно ли 
проводить аттестацию в 
сессию, т. к. в это время 
невозможно организо
вать контроль и нет вре
мени подготовиться к ат
тестации, поэтому боль
шинство студентов отно
сятся к ней формально.

Нельзя признать удов
летворительной нагляд
ную агитацию. Нет угол
ков ОПП на АЭМФ, 
УОПФ, ТЭФ, ЭФФ, 
АВТФ.

Учитывая все эти недо
статки, студенческим 
группам, комсоргам долж
на быть оказана помощь, 
четко определены права 
и обязанности всех звень
ев, всех ответственных 
за ОПП.

Комплекс всех меро
приятий позволит сделать 
более совершенной си
стему ОПП в нашем ин
ституте.

Л. ШИКАНОВ,
ответственный за ОПП 

комитета ВЛКСМ.

МЕРОПРИЯТИЯ по ор
ганизации труда, бы

та и отдыха студентов в 
Томском политехниче
ском институте опреде
ляются требованиями 
партии и правительства 
в плане повышения бла
госостояния советского 
народа. Поэтому ректо
рат, партком рассматри
вают улучшение быта 
студентов ТПИ как одну 
из основных задач дея
тельности вуза.

Активное участие в ре
шении бытовых вопро
сов принимает студенче
ская профсоюзная орга
низация. Жилищно-бы
товая комиссия профко
ма, работающая под ру
ководством парткома и 
совместно с отделом сту
денческих общежитий, 
осуществляет выполне
ние этих мероприятий 
через студенческие сове
ты общежитий, профбю
ро факультетов и студен

ческий актив.
Важное значение в 

жизни студенчества ТПИ 
играет проводимый с 
1971 года ежегодный
смотр-конкурс общежи
тий на лучшую организа
цию условий труда, бы
та и отдыха студентов. 
Д  Н. А ЛИЗИРУЯ итори, 
** прежде всего следу
ет отметить, что группа 
лидирующих общежитий 
практически не измени
лась, за исключением
общежития УОПФ по Ки
рова, 56-6.

Из списков худших
общежитий не могут вы
рваться ЭФФ — Кирова, 
2, ФТФ — Вершинина, 
48, ХТФ — Вершинина, 
46.

Однако неправильно 
будет рассматривать ра
боту этих общежитий
только с точки зрения
занятых мест. Необходи
мо отметить, что в целом 
уровень работы здесь по-

БЫТ — ДЕЛО
высился, однако уступа
ет среднему показателю 
по институту.

Итоги смотра-конкур
са на лучшее общежитие 
в этом году подводились 
по 10 разделам показате
лей. Условно их можно 
объединить в две группы: 
бытовая и политико-вос
питательная работа.

Решение вопросов
улучшения быта связа-1 
но с выполнением разде
лов: соцсохранность обо
рудования, санитарное 
состояние, оргработа и 
оформление. Последние 
места по соцсохранно- 
сти и сансостоянию обще
житий по Вершинина, 46 
ХТФ, Пирогова, 18-а ЭФФ, 
Усова, 21-2 МСФ — это 
небрежное отношение 
студентов к своему об

щежитию, нарушение 
элементарных норм сани
тарной гигиены. А это 
происходит вследствие 
низкой требовательности 
студсоветов, профбюро, 
неумения организовать 
работу По устранению не
достатков. Мы проводим 
обширные, требующие го
раздо больше усилий об
щеинститутские активы. 
Но они будут иметь опре
деленную отдачу только 
при условии, что и на фа
культете пройдет именно 
собрание актива, а не ча
стные, малоинформатив
ные заседания профбюро, 
студсовета, комитета.
У  ЛУЧШЕНИЕ бытовых 

условий — это зна
чит улучшение прежде 
всего материально-техни
ческого оснащения об

щежитии.
В институтском мас

штабе — ЖБК профкома 
и ОСО, а в факультет
ском — комендант и студ- 
совет не могут решить 
проблему четкого кон
троля и взаимодействия 
по вопросу оснащенно
сти общежитий (имею
щаяся в профкоме карто
тека сейчас не заполне
на, ОСО не дал нам не
обходимых данных). И 
нам кажется, очень пра
вильна позиция прорек
тора по АХУ В. Ф. Шу- 
михина, задумавшего ве
сти оснащение общежи
тий укрупненно, т. е. ес
ли требуется мебель об
щежитиям — так осна
стить полностью два-три 
общежития, а не выда
вать по крохам, которые



Т ри  т ы с я ч и  лекций
ПРОЧИТАЛ ЧЛЕН ОБЩЕСТВА «ЗНА- 

НИЕ» ДОЦЕНТ ТПИ Л. Н. УЛЬЯНОВ____

Партийная, препода
вательская и общест
венная работа канди
дата исторических на
ук Л. Н. Ульянова бо
лее 30 лет сочетается 
с активной пропаган
дой в трудовых кол

лективах. Он часто 
выступает по пробле
мам аграрной полити
ки КПСС, является за
местителем председа
теля правления Ки
ровской районной ор
ганизации общества

«Знание».
В последнее время 

он провел много лек
ций по книгам «Ма
лая земля», «Возрож
дение», «Целина».
Юбилейное, 3-тысяч- 
ное выступление было 
посвящено этим про
изведением Л. И. 
Брежнева, удостоен

ным Ленинской пре
мии.

Слушатели лекции— 
участники областного 

семинара актива прав
лений районных орга
низаций общества 
«Знание»—тепло при< 
Бедствовали юбиляра. 
Ему вручены благо

дарственная грамота и 
цветы.

Г. ЧЕРНИКОВ.

ОСТРЫЙ СИГНАЛ РЕЙД А сессия...
о с п я т  зя порогом

30 мая редакция сов
местно с комитетом 
ВЛКСМ и профкомом 
провела рейд с целью про
верки готовности общежи
тий к сессии.

Трудно было судить, 
кто кого перекричит: «ох
рипшие» голоса магнито
фонов, вырывающиеся из 
общежития по Вершини
на, 48, или студенты, го
нявшие мяч на соседней 
спортивной площадке? 
Может быть, это но
вые признаки сессии? 
Или просто разряд
ка напряженной ат
мосферы, которую созда
ла она? Ясно пока одно: 
сессия остается за поро
гом общежития.

В этом мы убедились, 
побывав в рабочей ком
нате. За столами над учеб
никами сидят три девуш
ки ( только три!), закрыв 
руками уши. На вопрос: 
не мешает ли шум, безна
дежно пожимают плеча
ми. В коридорах суета, бе
готня, застоявшийся та
бачный дым, громкие го
лоса.

В остальных общежи
тиях обстановка склады
вается не лучшим обра
зом. Везде, где побывала 
рейдовая комиссия, рабо
чие комнаты находятся 
в самом плачевном состо
янии, лишены условий 
для подготовки к экзаме
нам. Даже в лучшем по 
итогам смотра-конкур - 1  

са общежитий по Верши
нина, 33 в единственной 
рабочей комнате беспоря
док и всего 6 столов! До 
сих пор нет никакой наг
лядной агитации о приб
лижающихся экзаменах.

Председатель студсове- 
та М. Гекке и политрук 
А. Хвостов считают, что 
в общежитии не нужно 
вывешивать экраны сес
сии, т. к. они есть в учеб
ном корпусе.

Видимо, той же пози
ции придерживаются и 
студсоветы общежитий по 
Вершинина, 31 и 37, Пи
рогова, 18 и 18-а. Это 
объясняется прежде всего 
тем, что политруки не 
бывали на планер
ках, проводимых в

комитете комсомола, 
на которых реша
лись вопросы подготовки 
общежитий к сессии и 
давались рекомендации 
по оформлению рабочих 
комнат и красных угол
ков.

В общежитии геологов 
по Пирогова, 18 одна ма
ленькая рабочая комна
та, но и она совершенно 
не приспособлена для за
нятий: несколько столов
и сломанных стульев, 
расставленных в хаотиче- 
ком беспорядке, перего
ревшие электрические 
лампочки. Заваленный 
тумбочками и стульями 
красный уголок по чьей- 
то «идее» на период сес
сии закрыли и открывают 
только по вечерам, «если 
кому-нибудь захочется 
посмотреть телевизор». 
Безусловно, все это недо
работки студсовета, без
ответственное отношение 
к своим обязанностям. Но 
почему сами студенты 
так равнодушно соглаша
ются с непорядками в 
своем доме, с неудобства

ми? Почему позволяют 
друг другу растаскивать 
столы и стулья из рабо
чей комнаты, включать в 
любое время дня и ночи 
на всю мощность магни
тофоны и проигрыватели?

Из всех общежитий, 
проверенных рейдовой 
комиссией, порадовало 
только одно—на Верши
нина, 46, ХТФ (предсе
датель студсовета Н. 
Кормилицына ), где студ- 
совет заранее позаботился 
о том, чтобы в их доме 
были созданы все усло
вия для нормальной под
готовки к экзаменам. 
Оборудованы и полностью 
укомплектованы мебелью 
две светлые рабочие ком
наты, скоро будет готова 
и третья, в холле первого 
этажа уже появились эк
раны сессии, продумано 
оформление. В общежи
тии поддерживаются ти
шина и порядок.

Не пора ли навести 
порядок и в других сту
денческих домах и смело 
распахнуть двери навстре
чу приближающейся сес
сии?

Ю. ГЛАДКОВ,
отв. за работу общежи

тий комитета ВЛКСМ.
Т. ТЕЛЕЖКИНА, 

инструктор профкома.
Т. КОНДРАЦКАЯ, 

корреспондент газеты.

МИНУТЫ ОТДЫХА... Фото Ю. Михельсона.

ВРЕМЕН ЖИВАЯ СВЯЗЬ.

-  п ОМНИТЕ ли вы 
Великую Ок- 

Октябрьскую?
— А как принимали в 

комсомол в 20-е годы?
—Что представляли со

бой заводы первой пяти
летки?

— Какое место в вашей 
жизни заняла Отечест
венная война?

Эти и еще многие 
другие вопросы задава
лись одному человеку, в 
чью судьбу вписались 
все главные вехи исто
рии страны, —Василию 
Моисеевичу Мостовому.

На мое предложение, 
быть главным действую
щим лицом на* вечере 
встречи со студентами 
первого курса АЭМФ, он 
не сразу согласился. Не 
потому, что не было сил. 
Василий Моисеевич уди
вительно молодой и жиз
нерадостный человек, го-

Говоря о сильнейшей 
тяге к учебе, Василий 
Моисеевич вспоминает: 
«Подумать только: чтобы 
не сделать на 100 слов 
120 ошибок, как это бы
ло в первом моем диктан
те на рабфаке, я пере
писывал всего «Евгения 
Онегина», «Мальву» и 
другую классику. Учился, 
сознавая, что стране нуж
ны грамотные специалис
ты, настоящие «пролетар
ские спецы».

Особый след в жизни 
В. М. Мостового остави
ла Великая Отечествен
ная война. Ушел добро
вольцем в 41-м, а вер
нулся в Томск только в 
47-м. За плечами ос
тались тяжелые годы, 
трудные дороги и разные 
страны. Инженер по ре
монту военных самолетов, 
Мостовой знал, что глав
ная его военная профес
сия — воин-освободи-

«ПОЧТИ
в с я
ж и з н ь »

товый всегда прийти на 
помощь. А потому, что 
не совсем был уверен: 
нужен ли он там, среди 
молодежи? Сомнения уш
ли, как только студенты, 
сдвинув потеснее стулья 
в красном уголке на Вер
шинина, 37, с неподдель
ным вниманием стали ло
вить каждое его слово.

Удивительно эмоцио
нальный рассказчик, он 
«.на едином дыхании» 
словно прокрутил кино
ленту от начала XX века 
до 70-х годов.

Мальчишкой, не сов
сем осознавая, что идет 
великая смена эпох, 
В. М. Мостовой принима
ет участие в демонстра
циях 1917-го в Забай
калье; при жизни В. И. 
Ленина вступает в комсо
мол и ведет борьбу с 
врагами Советской влас
ти; в 27-м, имея всего 
41класс:юе образование 
и великую тягу к уче
бе, он поступает на раб
фак Иркутского универси
тета. Первая героическая 
пятилетка в его жизни 
связана с практикой и 
подготовкой квалифициро
ванных рабочих для 
уральских заводов, нача
ло 30-х годов — с Том
ским политехническим 
институтом.

тель. Вот почему герои
ческий ремонтный поезд, 
состоявший из 22 ваго
нов, должен был пройти 
еще 22 дня от Берлина 
до Хабаровска, чтобы при
нять непосредственное 
участие в разгроме мили
таристской Японии.

— Ни один подобный 
поезд, кроме нашего, не 
принимал участия в боях, 
— тихо говорит Василий 
Моисеевич. — Нам было 
нелегко. А кому было лег
ко?

Трудно было и в пос
левоенные годы, трудно 
в работе, трудно в науке. 
В 50-м году ассистент 
Мостовой защитил канди
датскую диссертацию, 
потом еще долгие го
ды работал со сту
дентами. Он и сейчас в 
курсе жизни родного ву
за. Коммунист Мостовой 
ведет общественную ра
боту, часто встречается 
со студентами.

Первокурсники горя
чо благодарили Василия 
Моисеевича за встречу, 
подарили ему книгу воен
ных рассказов А. Розена 
«Почти вся жизнь». Ведь 
и его биография причаст
на к такой же судьбе.

Г. ЯЛОВСКАЯ, до
цент кафедры истории 
КПСС.

СЕРЬЕЗНОЕ
очень быстро растворя
ются в общем фоне. 
Очень верное предложе
ние. В то же время надо 
отметить, что решить 
правильно и без обиды 
для всех этот вопрос 
можно только при актив
ном взаимодействии ука
занных выше звеньев.

И второе — это от
ношение самих студен
тов к имеющемуся обо
рудованию. Тема извест
ная, но по-прежнему зло
бодневная.

В этом году по совмест
ной инициативе профко
ма и АХУ стали регуляр
но проводиться планерки 
председателей у прорек
тора по АХУ В. Ф. Шуми- 
хина. На этих совещани
ях присутствуют началь
ники отделов АХУ, что

позволяет оперативно ре
шать вопросы снабжения, 
ремонта и т. д.
{_Г ОНКУРСНАЯ комис- 
1 сия при проверках 
отметила практически во 
всех общежитиях возрос
ший уровень политико
воспитательной работы. 
Дальнейшее развитие по
лучают клубы по инте
ресам. Сегодня следует 
отметить большую рабо
ту в этом направлении 
АВТФ, ФТФ, МСФ. К 
признанному лидеру — 
клубу «Каникула» АВТФ, 
уверенно приближаются 
клуб «Лада» МСФ (пред
седатель И. Труфанов) и 
«Гамма» ФТФ (председа
тель С. Ивановский).

Большой популярностью 
у студентов ФТФ пользу

ются музыкальные про
граммы дискотеки Эта 
форма работы с моло
дежью, как известно, сей
час популярна, и наша 
задача—поставить ее на 
еще более высокий уро
вень.

Конкурсная комиссия 
отметила подъем работы 
стенной печати и радио 
на факультетах. Важно, 
что при этом отмечается 
значительное улучшение 
содержания, эстетическо
го оформления газет, 
особенно на ФТФ, АВТФ, 
ГРФ. В то же время ко
миссия указала на недо
статочное внимание как 
профкома института, так 
и профбюро факультетов 
к нуждам факультетских 
редколлегий. Нет красок, 
кистей, бумаги и т. ’д.

Безусловно, это положе
ние необходимо изме
нить — и в  кратчайшие 
сроки.

Повысился уровень на
глядной агитации в об
щежитиях по Вершинина, 
39-а (АВТФ), Кирова, эь-о 
(УОПФ), Вершинина, 39 
(МСФ). Стало намного 
больше в сравнении с 
предыдущими годами 
стендов, монтажей, но 
все еще довольно часто 
высказываются замеча
ния о низком эстетиче
ском исполнении (Пиро
гова 18-а, Вершинина 
46, Вершинина 39). Здесь 
необходима помощь со
вета по эстетике инсти
тута, который мог бы 
разработать ряд основ
ных требований к на
глядной агитации обще
житий.

Лучше стали работать 
красные уголки, особенно 
общежитий . по Кирова, 
56-6, Вершинина, 31, Вер

шинина, 33, Усова, 21-2. 
Но встречаются такие 
недостатки: на Кирова,
4, например, нет подши
вок периодической печа
ти, агитационного мате
риала, недостаточно про
водится организационная 
работа и т. д. А ведь 
устранение этих недо
статков под силу коллек
тиву общежития.
Г“| ОДВОДЯ итоги смот- 
1 1 ра-конкурса, следует 
остановиться и на его ор
ганизации. На наш взгляд, 
он доведен в настоящее 
время до «автоматизма». 
Это хорошо и плохо. Хо
рошо — с точки зрения 
четкости, оперативности 
работы актива как инсти
тутского, так и факуль
тетского. Однако этот «ав
томатизм» порождает 
негативные факты — те
ряется поиск улучшения 
форм работы, несколько 
снижается активность в 
деятельности студенче

ских коллективов. Есть 
существенная необходи
мость приблизить прин
цип проведения нашего 
смотра-конкурса к фор
ме соревнования факуль
тетов, проводимого мест
ным комитетом нашего 
института. Очевидно, не
обходимо ввести эксперт
ные оценки АХУ, ОСО и 
других подразделений, 
которые позволили бы 
оценивать работу обще
житий в течение всего 
смотра-конкурса.

Чтобы двигаться
дальше, по пути улучше
ния, необходимо вновь 
обратиться к доработке 
существующего положе
ния. Успешное решение 
всех наших проблем в 
большой степени зависит 
от нашего совместного 
труда.

А. ПУШНИКОВ,
председатель проф

кома института.
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ДО БУДУЩЕЙ ГОРЫВ конце мая на Юр- 
гинских скалах были 
проведены соревнования
по горнотуристской тех
нике на первенство обла
сти. Сборная команда на
шего института заняла 
первое место и завоевала 
право на участие в рес

публиканских соревнова
ниях, которые состоятся 
в сентябре в Ставрополь
ском крае. В составе 
команды выступали гео
лог С. Куксин, теплоэнер

гетик В. Манинов, хими
ки Т. Кузнецов, М. Го
ряйнов, А. Лукьянов и 
выпускник ТПИ В. Ж а
риков.

А. СЕРГЕЕВ.

УСПЕШНОГО
СТАРТА
В Белгороде закончи

лись соревнования по 
легкоатлетическим мно- 
гоборьям на кубок Гос
совета ДСО «Буревест
ник». Команда Томска 
стала вторым призером.

Успеху команды спо
собствовал студент ХТФ 
Вячеслав Павликовский, 
впервые выполнивший 
норматив кандидата в 
мастера спорта СССР. Он 
стал третьим призером 
в десятиборье с хорошей 
суммой очков — 7225,

пропустив вперед только 
двух мастеров спорта. На 
этих соревнованиях Вя
чеслав вплотную прибли
зился к рубежу мастера 
спорта СССР.

Впереди напряженные 
тренировки и ответствен
ные старты. В июне В. 
Павликовский будет
представлять нашу об
ласть на финале Спарта
киады народов РСФСР в 
Челябинске.

От всей души хочется 
пожелать Вячеславу ус
пешного старта и ма
стерских результатов на 
этих ответственных со
ревнованиях.

В. ИВАНОВ.

Т СМЕЛЫХС П О Р
Удачным был в этом году сезон 

для горнолыжников. По сумме 
пяти туров команда института 
завоевала главный приз облсове- 
та — переходящий кубок. На вто
ром месте команда ТГУ, на треть
ем — ТМИ.

В личном зачете абсолютными 
чемпионами облсовета стали: сре
ди мужчин — кандидат в масте
ра спорта А. Франтов, среди жен
щин — Н. Зинова, студентка ЭФФ. 
Им вручены ленты чемпионов и 
кубки.

Прошедший сезон для горно
лыжников института был особен
но успешен. Выступая на респуб
ликанских и всесоюзных сорев
нованиях, наши горнолыжники 
на равных состязались со спорт

сменами Красноярского края, 
Кемеровской, Пермской, Свердлов
ской и других областей.

В январе 1979 года, выступая 
на первенстве ЦС СДСО «Буре
вестник» в Междуреченске, М. 
Факушин занял первое место 
среди юношей в слаломе-гиганте. 
А в феврале чемпионкой ЦС 
СДСО «Буревестник» в скорост
ном спуске среди девушек стала 
Н. Зинова.

Со 2 по 7 апреля в г. Таштаго- 
ле проходил юношеский чемпио
нат Российского Совета СДСО 
«Буревестник». С большим пре
имуществом выиграл специаль
ный слалом и слалом-гигант 
М. Факушин. Дважды поднима

лась на третью ступеньку Надя 
Зинова. Она была третьей в ско
ростном спуске и в слаломе-ги
ганте. Третье место в специаль
ном слаломе заняла И. Загумен- 
нова, студентка ЭФФ.

После небольшого перерыва 
команда начала подготовку к 
следующему спортивному сезо
ну. Главная задача — это успеш
но выступить на Всероссийских 
студенческих играх. В июле все 
горнолыжники института соберут
ся в спортивном лагере «Горно
лыжник» для совершенствования 
техники прохождения трасс на 
ледниках Саянских гор. А в ав
густе будут заниматься физиче
ской подготовкой в спортивном 
лагере «Политехник».

Л. МАХОВ, 
преподаватель кафедры физ- 

воспитания.

Летнее 
многоборье 

Г Т О
Закончились сорев

нования на первенство 
ДСО «Буревестник» 
по многоборью ГТО. 20 
студентов нашего ин
ститута в течение двух 
дней вели напряжен
ную борьбу на дорож
ках стадиона, в тире и 
в бассейне.

После двух видов 
легкой атлетики (сто
метровка и граната) 
мы были вторыми за 
командой ТГПИ. За 
плавание мы не вол
новались: 8 человек в 
команде — пловцы. 
Подвела стрельба. «Ос
ваивать» этот вид 
спорта мы начали 
лишь за неделю до со
ревнований, успели 
провести всего три 
тренировки. Это и не 
позволило сохранить 
лидерство на соревно
ваниях: после стрель
бы и кросса мы проиг
рывали уже двум 
командам — ТГПИ и 
ТИАСУРа.

Правда, небольшой 
разрыв в очках (ТГПИ 
— 1253, ТИАСУР —
1187 и ТПИ — ИЗО оч
ков) позволяет наде
яться на лучшее место 
в следующем году.

В личном первенстве 
чемпионом' ДСО «Бу
ревестник» стал сту
дент нашего института 
Виктор Кулебякин 
(гр. 7460), ему не хва
тило всего одного очка 
для нормы кандидата 
в мастера спорта. Вто
рой призер соревнова
ний — тоже наш сту
дент, Анатолий Еро
хин.

Т. АФАНАСЬЕВА,
преподаватель ка

федры физвоспита- 
ния.

то из команды участвует 
в соревновании. Помога
ют готовить лыжи, под
бадривают на дистанции, 
одевают на финише. По
могают девчата друг 
другу по возможности и в 
учебе — все-таки все они 
с разных факультетов.

Конечно, нелегко учить
ся, когда почти ежеднев
но тренировки, и зимой 
практически не бывает 
ни одного свободного 
воскресенья. Добавьте к 
этому еще поездки на 
сборы, на соревнования. 
Я если зимняя сессия 
может быть и продлена, 
совпав с соревнованиями, 
то весной, будьте добры, 
сдавайте со всеми. И сес
сия для тренера нико
гда не превращается в 
телефонные звонки и 
беганье по деканатам. 
Для Арляпова сессия — 
прежде всего некоторое 
смягчение режима трени
ровок и контроль за хо-

ЗАВТРА, КАК ОБЫЧНО
Два года назад стар

шему преподавателю ка
федры физвоспитания 
ТПИ, тренеру женской 
сборной института по 
лыжным гонкам Влади
миру- Илларионовичу Ар- 
ляпову предложили ме
сто старшего преподава
теля в ТГПИ. Что и гово
рить, предложение было 
заманчивое. Ведь там 
предстояло тренировать 
уже готовых спортсме- 
нов-разрядников, а здесь 
часто приходится начи
нать почти с нуля. Вы
растет спортсмен за пять 
студенческих лет, да и 
распрощается с институ
том. А ты начинаешь все 
сначала. Что поделаешь, 
— такова судьба всех тре
неров, работающих в не
спортивных вузах.

Нелегко было Арляпо- 
ву сделать выбор. И как 
всегда, в трудный момент, 
решил он провести в 
команде собрание.

Выслушав его, девчон
ки долго молчали. Нако
нец, староста команды 
Люда Зверева, глядя ку
да-то в сторону, сказала:

— Что поделаешь, ра
ботать там интересней. 
Соглашайтесь, Владимир

Илларионович.
И вдруг Арляпов услы

шал нестройные всхли
пывания. И понял он то
гда, что не сможет рас
статься со своими бегунь
ями. От этой мысли ему 
сразу стало легко и сво
бодно. Обведя взглядом 
команду, он сказал:

— Тренировка завтра, 
как обычно.

Не смог тренер посту
пить иначе. Просто-на
просто подвел бы коллек
тив, членом которого он 
является и в который 
вложил свою душу и 
столько сил.

Их 30 девчонок с раз
ных факультетов ТПИ. 
Разные характеры, раз
ные интересы, пожалуй, 
кроме главного — увле
чения спортом.

Ну, а тренер и сложив
шиеся уже в команде 
традиции — это та цемен
тирующая сила, которая 
позволяет женской сбор
ной института по лыж
ным гонкам противосто
ять «текучке кадров» и 
находиться в хорошей 
спортивной форме.

Мысль тренера: «Будет 
коллектив — будут успе
хи в учебе и в спорте» —

стала, можно сказать, де
визом команды.

Живут девушки вместе 
— занимают две секции в 
общежитии на Усова 
21-2. Живут они дружно, 
весело. Вместе ходят в 
кино, театр. Хорошую 
книгу читают по очереди 
всей командой. Есть у 
них свой фотограф, свой 
баянист.

С 1972 года (с тех пор, 
как команду стал трени
ровать Арляпов) девуш
ки каждое лето выезжа
ют на уборку урожая в 
один из плодоовощных 
совхозов Одесской обла
сти. Встречают их там 
уже, как своих. Привозят 
лыжницы оттуда грамо
ты, добрые отзывы о ра
боте, а главное — хоро
шую спортивную форму, 
трудовую закалку. Стро
гий режим дня позволяет 
им успешно сочетать ра
боту в совхозе с трени
ровками. В команде свой 
микроклимат, который 
Галя Зайцева охаракте
ризовала, как «какое-то 
дуновение доброты».

Здесь всегда помогут 
друг другу. Даже боль
ных невозможно удер
жать в постели, если кто-

дом экзаменов. Он знает, 
кого надо морально под
держать, а кого и пору
гать как следует. И, надо 
сказать, учатся девчата 
не хуже, чем те, кто не 
занимается спортом.

Есть у них и ленинский 
стипендиат — это ком
сорг команды Лена На
палкова, учится на «от
лично» Наташа Быкова, 
только четверки и пятер
ки в зачетках у Гали 
Зайцевой и других дев
чат.

Научились девушки по- 
настоящему ценить и с 
максимальной отдачей 
использовать каждую ми
нуту своего времени. И в 
этом им личным приме
ром помогает тренер. Сам 
он многое успевает: ко
всему прочему, он второй 
тренер сборной области, 
его общественная работа 
— председатель федера
ции лыжного спорта обл
совета «Буревестник».

Девушки могут часами 
рассказывать и о своей 
команде, и о своем трене
ре, который стал для них 
настоящим старшим дру
гом, с которым могут они 
поделиться своими радо
стями и заботами. В. И.

Арляпов — человек не
равнодушный ни к кра
соте, ни ко злу в любых 
его проявлениях. Как по
могает он усталым после 
тренировки девчонкам 
увидеть красоту осеннего 
леса. И перед этим ра
достным чувством восхи
щения вдруг отступит у 
них куда-то усталость. 
Не пробелеит он и мимо 
проволоки или камня, 
лежащего на пути: обяза
тельно подберет, чтобы 
другим под ноги не попа
лись. И девушки сейчас 
делают то же самое—а 
как же иначе?

Увлеченность и огром
ная самоотдача, с кото
рой работает Арляпов, 
просто не могут не при
нести результатов. Еже
годно 10 — 15 человек в 
команде получают 1-й 
разряд, с 1972 года подго
товлено три кандидата в 
мастера спорта. На про
тяжении последних пяти 
лет лыжная женская 
сборная ТПИ — чемпион 
областного совета «Буре
вестник». И областная 
студенческая команда на 
80 процентов состоит из 
лыжниц ТПИ.

Зоя Шадская — член 
сборной области, чемпи
онка области в гонке на 
10 километров.

В этом году открытием 
для тренера и команды 
стала Татьяна Алаферова. 
Пришла она, не имея да
же второго взрослого 
разряда, сейчас занима
ется уже третий год. И в 
прошлом сезоне на пер
венстве Минвуза РСФСР 
стала десятой из 200 лыж
ниц.

Сейчас команда начала 
подготовку к следующему 
спортивному сезону. Глав
ным его событием станут 
Всесоюзные зимние сту
денческие игры. Это свое
образная студенческая 
олимпиада — проводят
ся игры один раз в четы
ре года.

Ну что ж, успехов вам, 
лыжницы ТПИ, успехов 
вам, тренер Арляпов. По- 
-путного ветра, легкой 
лыжни.

Л. ГРИГ.
НА СНИМКЕ: В. И. Ар

ляпов со своими воспи
танницами.
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